



## **Pengenalan Dasar Komputer dan Pelatihan Microsoft Word Untuk Meningkatkan Pemahaman Komputer Bagi Anak-Anak dan Remaja**

**Mayzatul Prayatna**

Teknologi Pendidikan Fakultas Ilmu Pendidikan dan Psikologi  
Universitas Pendidikan Mandalika  
Alamat e-mail:

### **Abstrak**

Masalah yang dihadapi saat ini di Desa Pejanggik yaitu kurangnya pemahaman masyarakat khususnya anak-anak dan remaja terkait dengan dasar komputer. Solusi yang diambil yaitu melakukan pengenalan dasar komputer dan pelatihan Microsoft Word yang diberikan kepada anak-anak di Desa Pejanggik. Kegiatan ini diharapkan mampu meningkatkan pemahaman bagi anak-anak terkait dengan teknologi komputer. Metode yang digunakan dalam meaksanakan kegiatan ini berupa metode penjelasan, diskusi, praktek dan tes yang dilaksanakan pada akhir pertemuan kegiatan. Adapun hasil yang dicapai dari kegiatan pelatihan ini menunjukkan bahwa terdapat beberapa peningkatan pada peserta didik yang dapat dilihat dari hasil praktek dan tes yang telah dilaksanakan untuk anak-anak yang berusia sekitar 11-14 tahun

### **Kata Kunci**

Dasar Komputer,  
Pelatihan Microsoft  
Word.

### **Pendahuluan**

Didalam kehidupan sehari-hari dan seiring berkembangnya zaman, system teknologi berkembang pesat sehingga mengharuskan masyarakat agar tidak gaptek, dikarenakan system informasi saat ini semakin canggih baik itu cara pembuatan maupun cara penyampaian suatu informasi dan berbagai layanan lainnya, seperti system Pendidikan yang ada di Desa Pejanggik, dimana siswa apabila saat ujian mereka menggunakan sistem komputer. Adapun yang menjadi focus dari permasalahan ini yaitu kurangnya pemahaman masyarakat khususnya anak-anak dan remaja terkait dengan dasar komputer.

Masalah adalah kata yang sangat sering kita dengar dalam kehidupan sehari-hari, sehingga tidak ada seorangpun yang tidak memiliki masalah, baik masalah yang sifatnya ringan hingga masalah yang bersifat berat. Jadi yang dimaksud dengan masalah adalah suatu kendala ataupun persoalan yang harus dipecahkan, dengan kata lain, masalah merupakan kesenjangan antara kenyataan dengan suatu yang diharapkan dengan baik. Masalah yang dihadapi saat ini di Desa Pejanggik yaitu kurangnya pemahaman masyarakat khususnya anak-anak dan remaja terkait dengan dasar komputer.

Terkait dengan permasalahan diatas, disini solusi yang diambil yaitu melakukan pengenalan dasar komputer dan pelatihan Microsoft Word yang diberikan kepada anak-anak di Desa Pejanggik. Kegiatan ini diharapkan mampu meningkatkan pemahaman bagi anak-anak terkait dengan teknologi komputer, mengingat betapa pentingnya teknologi pada era kehidupan sekarang ini.

### **Metode Pengabdian**

Agar permasalahan mitra dapat diatasi maka diperlukan pengenalan dasar komputer dan pelatihan microft word. Metode yang digunakan dalam meaksanakan kegiatan ini berupa metode penjelasan, diskusi, praktek dan tes yang dilaksanakan pada akhir pertemuan



kegiatan. Kegiatan ini biasanya berdurasi 90 menit bertempat di posko KKN T Desa Pejanggik.

Adapun penjabaran dari masing-masing metode diatas sebagai berikut:

1. **Observasi Anak-anak atau remaja**  
Pada kegiatan observasi ini merupakan tahap awal untuk meninjau dan mencari anak-anak maupun remaja yang kurang paham terhadap komputer, disini saya dibantu oleh salah satu warga yang ada di desa Pejanggik dan mendiskusikan bagaimana kelanjutan dari kegiatan yang dilaksanakan ini.
2. **Penyiapan Bahan Materi**  
Setelah melakukan observasi terhadap anak-anak maupun remaja yang ada di Desa Pejanggik, selanjutnya pada tahap yang kedua ini melakukan penyiapan bahan materi dari berbagai sumber yang akan digunakan pada kegiatan ini, mulai dari pengetikan materi, kemudian setelah materi selesai disusun selanjutnya tahap pencetakan materi dan penggadaan materi yang telah dicetak.
3. **Penentuan Jadwal Kegiatan**  
Selanjutnya pada tahap ke 3 ini melakukan diskusi terkait dengan jadwal kegiatan Bersama anak-anak maupun remaja yang ikut serta dalam kegiatan ini. Disini kami sepakat bahwa kegiatan ini akan dilaksanakan pada hari senin sampai dengan hari kamis.
4. **Penjelasan Materi Kepada Anak-anak Maupun Remaja**  
Setelah selesai menentukan jadwal, pada tahap ke 4 ini sudah mulai menjalankan kegiatan, mulai dari tahap pengenalan diri, kemudian dilanjutkan dengan penjelasan materi terkait dengan dasar komputer. Disini saya menjelaskan terkait dengan perangkat keras (hardware) komputer dan perangkat lunak (software) komputer serta bagaimana cara menggunakan Microsoft word.
5. **Diskusi Terkait Dengan Materi Yang Telah Dijelaskan**  
Pada tahap ini saya membuka dan membebaskan para siswa untuk bertanya terkait dengan materi yang sudah dijelaskan.
6. **Praktek**  
Pada tahap ini saya beserta siswa melakukan praktek terkait dengan Microft Word. Mulai dari cara membuka aplikasi, cara mensetting ukuran kertas, mengganti font, ukuran font, ukuran spasi, dll.
7. **Tes**  
Tes merupakan suatu alat penilaian dalam bentuk tulisan untuk mencatat atau mengamati prestasi siswa yang sejalan dengan target penilaian (Jacobs & Chase, 1992 ; Alwasilah, 1996). Disini saya menggunakan tes tulis yang berisikan soal-soal terkait dengan materi yang sudah dijelaskan.

### **Hasil dan Pembahasan**

Dari program yang sudah dirancang dan direncanakan dapat berjalan dengan baik dan bisa diterima dengan senang hati oleh masyarakat Desa Pejanggik, walaupun ada beberapa kendala dalam menjalankan program ini.

Adapun hasil yang dicapai dari kegiatan pelatihan ini menunjukkan bahwa terdapat beberapa peningkatan pada peserta didik yang dapat dilihat dari hasil praktek dan tes yang telah dilaksanakan untuk anak-anak yang berusia sekitar 11-14 tahun. Pelatihan ini dilaksanakan di Posko KKN Desa Pejanggik. Kegiatan pengenalan dan pelatihan ini pada



dasarnya adalah untuk meningkatkan pemahaman dan pengetahuan serta keterampilan peserta didik di Desa Pejanggik.

Setelah terlaksananya kegiatan pengenalan dan pelatihan ini diharapkan kepada anak-anak (peserta didik) agar dapat:

1. Peserta didik agar dapat mengimplementasikan pemahaman mereka tentang komputer di kehidupan sehari-hari
2. Peserta didik dapat mengembangkan ide dan meningkatkan kreativitas melalui aplikasi yang ada di komputer
3. Peserta didik dapat menggali informasi terkait peluang yang dapat menghasilkan uang melalui pengembangan keterampilan dengan komputer, sehingga dana yang didapatkan bisa disimpan.
4. Peserta didik dapat mengetahui lebih dalam terkait dengan fungsi dan cara pemanfaatan komputer, seperti proses pembuatan dan pengiriman data secara cepat.

Pengenalan dan pelatihan ini menggunakan laptop milik mahasiswa KKN T, sehingga anak-anak semangat dan senang serta mereka cepat menyerap dan mengerti apa yang disampaikan.

Adapun beberapa factor pendukung dan penghambat dari kegiatan ini diantaranya:

1. Factor Pendukung: adanya dukungan penuh dan semangat baik dari mitra atau masyarakat, khususnya teman kelompok KKN
2. Factor Penghambat: kurangnya fasilitas laptop yang digunakan untuk praktek sehingga kegiatan praktek tersebut dilaksanakan secara bergiliran antara siswa yang satu dengan siswa yang lain dan factor pengambat lainnya yaitu kurangnya pemahaman anak-anak terkait perangkat komputer serta keterbatasan penggunaan Bahasa Indonesia.

### **Kesimpulan**

Dari program KKN yang saya jalankan di Desa Pejanggik dapat disimpulkan bahwa kegiatan pengenalan dan pelatihan ini berjalan dengan baik dan lancar, mulai dari kegiatan observasi terhadap anak-anak di Desa yang dibantu oleh masyarakat sampai dengan kegiatan tes akhir.

Dalam menjalankan program kerja ini tentunya terdapat beberapa kendala yang bisa dipetik sebagai pengalaman selama melaksanakan program KKN, baik pengalaman pribadi maupun pengalaman secara kelompok.

### **Saran**

- a. Bagi Mahasiswa
  1. Meningkatkan kedisiplinan dan kemandirian,
  2. Menjalin Kerjasama yang baik dengan kelompok,
  3. Meningkatkan interaksi dengan masyarakat sekitar.
- b. Bagi UNDIKMA

Pada saat pelepasan kegiatan KKN diharapkan melakukan persiapan yang lebih baik agar tidak terjadi lagi pengunduran diri mahasiswa KKN.

### **Daftar Pustaka**

Desa Pejanggik.2022.*Profile Desa Pejanggik*.Desa Pejanggik: Desa Pejanggik Kecamatan Praya Tengah



- Wulan, Ana Ratna. *Pengertian dan esensi konsep evaluasi, asesmen, tes dan pengukuran.* Dapat Diakses Melalui Situs Web: [http://file.upi.edu/Direktori/FPMIPA/JUR. PEND. BIOLOGI/ANA RATNAWULAN/pengertian\\_asesmen.pdf](http://file.upi.edu/Direktori/FPMIPA/JUR._PEND._BIOLOGI/ANA_RATNAWULAN/pengertian_asesmen.pdf). Diakses pada 10 Desember 2022
- Dwinugroho, Theophilus Bayu. 2017. *Pelatihan Aplikasi Komputer (APLIKOM) Microsoft Office dan Pengenalan Manajemen Proyek Untuk Mengembangkan Wawasan dan Kemampuan Berorganisasi Pemuda Remaja Gereja Kristen Jawa Dayu (GKJ DAYU).* Dapat Diakses Melalui Situs Web: <http://repository.upy.ac.id/2155/1/kemampuan-OrganisasiGKJ.pdf>. Diakses pada 10 Desember 2022